



10.08.18 Lancierung einer Petition zum E-Voting

Petition zum E-Voting

Da immer mehr kritische Stimmen gegen E-Voting laut wurden, beschloss der ASR, eine Online-Petition zu lancieren. Mit dieser richtet er sich an den Bundesrat und das Parlament und fordert, dass E-Voting bis 2021 für alle Auslandschweizer möglich ist: www.evoting2021.ch.

Am 4. März 2018 waren 172'100 Auslandschweizer registriert, was der Stimmbevölkerung des Kantons Thurgau entspricht. Wie ihre Landsleute in der Schweiz können die Auslandschweizer wählen und so ihre Vertreter unter der Bundeshauskuppel bestimmen. Hans-Georg Bosch, ein in Südafrika ansässiges Mitglied des Rates, sagte dazu: «*In der Praxis ist E-Voting oft die einzige Möglichkeit für uns, unsere politischen Rechte auszuüben, da die Wahlunterlagen zu spät in unserem Briefkasten ankommen.*»

Die Online-Petition wird am 30. November 2018 einem Vertreter der Bundeskanzlei in Anwesenheit der Vorstandsmitglieder der Auslandschweizer-Organisation (ASO) übergeben.

[Anlage: Factsheet zum E-Voting](#)

Volksinitiative «Schweizer Recht statt fremde Richter (Selbstbestimmungsinitiative)»

Die Auslandschweizer sind die Ersten, die von den Veränderungen in den internationalen Beziehungen der Schweiz betroffen sind und deren Folgen zu spüren bekommen. In der kontroversen Debatte mit Nationalrat Manfred Bühler (SVP/BE) betonte Nationalrat Carlo Sommaruga (SP/GE), dass «*diese Initiative das internationale Engagement der Schweiz infrage stellt und eine Gefahr für die Stabilität und den Wohlstand der Schweiz bedeutet*». Aus diesem Grund hat der ASR mit 78 zu 12 Stimmen bei 2 Enthaltungen beschlossen, den Auslandschweizern zu empfehlen, bei der Abstimmung am 25. November gegen diese Initiative zu stimmen.

Krankenkasse – Aktueller Stand und nächste Schritte

Anfang 2018 startete die ASO einen Aufruf – u. a. in der «Schweizer Revue», von der 450'000 Exemplare an im Ausland lebende Schweizer verschickt werden –, um die immer gleichen Probleme von Auslandschweizern mit der Krankenkasse auf einen Nenner zu bringen. In den meisten Fällen können diese Personen nicht in der Schweiz versichert bleiben und haben Probleme, eine private Krankenversicherung abzuschliessen, da die Prämien sehr hoch und bestimmte Leistungen bei Vorerkrankungen oder fortgeschrittenem Alter ausgeschlossen sind. In Anbetracht dieser Tatsachen fordert der ASR die Durchführung einer gründlichen, durch Zahlen untermauerten Studie, um die auf politischer Ebene zu ergreifenden Massnahmen festzulegen. [Anhang: Factsheet zur Krankenkasse](#)



10.08.18 Lancement d'une pétition pour le vote électronique

Pétition sur le vote électronique

Des voix critiques contre le vote électronique s'étant fait entendre, le CSE a décidé de lancer une pétition en ligne. Adressée au Conseil fédéral et au Parlement, elle demande que le vote électronique soit accessible à toutes les Suissesses et à tous les Suisses de l'étranger d'ici à 2021: www.evoting2021.ch.

172 100 Suisses de l'étranger étaient inscrits sur un registre électoral au 4 mars 2018, soit l'équivalent du corps électoral de Thurgovie. Tout comme leurs compatriotes de l'intérieur, les Suisses de l'étranger peuvent participer aux votations et élire leurs représentants sous la Coupole fédérale. Comme l'a rappelé Hans-Georg Bosch, membre du Conseil résidant en Afrique du Sud: «*Dans la pratique, l'e-voting est bien souvent le seul moyen nous permettant d'exercer nos droits politiques, le matériel de vote arrivant trop tard dans les boîte aux lettres.*»

La pétition sera remise le 30 novembre 2018 à un représentant de la Chancellerie fédérale en présence des membres du Comité de l'OSE.

[Annexe : Factsheet sur le vote électronique](#)

Initiative populaire «Le droit suisse au lieu de juges étrangers (initiative pour l'autodétermination)»

Les Suisses de l'étranger sont les premiers à ressentir les changements dans les relations qu'entretient la Suisse au niveau international et à en subir les conséquences. Lors du débat contradictoire qui l'opposait à Manfred Bühler (CN/UDC), Carlo Sommaruga (CN/PS) a souligné que «*cette initiative remet en question les engagements internationaux de la Suisse et représente un danger pour la stabilité et la prospérité de la Suisse.*» Pour cette raison, le CSE a décidé par 78 voix contre 12 et 2 abstentions de recommander aux Suisses de l'étranger de voter contre cette initiative lors du scrutin le 25 novembre prochain.

Assurance maladie – État des lieux et prochaines étapes

Début 2018, l'OSE a lancé un appel – notamment dans la « Revue Suisse » distribuée à 450 000 exemplaires dans les foyers des Suisses de l'étranger – afin de regrouper les problèmes récurrents auxquels sont confrontés les expatriés helvètes concernant les assurances maladie. Dans la plupart des cas, ils ne peuvent rester assurés en Suisse et éprouvent des difficultés à conclure une assurance privée, celles-ci ayant des primes très élevés et excluant certaines prestations en cas de maladie préexistante ou en raison de l'âge. Au vu de ces éléments, le CSE souhaite qu'une étude approfondie, chiffrée à l'appui, soit effectuée pour déterminer les actions à entreprendre au niveau politique.

[Annexe : Factsheet sur les assurances maladie](#)